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Esta es la 5ª y úl>ma parte de la serie de sermones La Ciudad de la Verdad. 

En esta serie de sermones estamos hablando sobre el nombre al que Dios se refiere a lo que Él 
está creando. Esta ciudad que es espiritual, Jerusalén, el Monte Sion o Sion, también es 
llamada la Ciudad de la Verdad. Y el nombre de esta serie de sermones ha sido inspirado 
especialmente en lo que está escrito sobre esto en el libro de Zacarías. Hay tantas cosas que 
leemos en el An>guo Testamento y no comprendemos que ellas son para ahora, para el >empo 
del fin. Herbert Armstrong entendía que gran parte de la profecía se refiere al >empo del fin, y 
estamos viviendo esas cosas ahora.  

Y hoy veremos cómo esas cosas se aplican aún más. Hemos terminado el sermón del pasado 
Sabbat hablando sobre los caballos mencionados en la descripción de lo que anuncian los 
Sellos de Apocalipsis en Apocalipsis 6. Hemos visto que la descripción de lo que anuncian los 
sellos corresponde a la descripción de estos caballos en Zacarías 6. Apocalipsis 6 y Zacarías 6 
hablan básicamente de lo mismo usando el simbolismo de esos caballos para referirse a las 
cosas que han sucedido, lo que anuncian los primeros cuatro Sellos. 

Y vamos a retomarlo en Zacarías 6:1 - Alcé de nuevo la vista, ¡y vi ante mí cuatro carros de 
guerra que salían de entre dos montañas... Me resulta increíble la manera en que Dios nos 
revela las cosas. Él nos muestra un poco más, nos da más comprensión de algo y podemos 
juntar las piezas y comprenderlo más claramente. Entendemos lo que simbolizan las montañas 
en la profecía. Pero si entendemos que esta profecía aquí se refiere a la Iglesia entonces esto 
>ene aún más significado para nosotros.  

Aquí dice que esas dos montañas eran de bronce pero en otros lugares de la Biblia se 
menciona el latón. Y el pasado Sabbat algunos me preguntaron por qué “latón” ya que en la 
versión Reina Valera y en la mayoría de las otras versiones de la Biblia pone “broce”. Y quisiera 
explicarles la diferencia entre los dos. El bronce está compuesto de cobre y estaño. Y el latón 
está compuesto de cobre y zinc. Esto significa que el bronce es un metal más duro y por esta 
razón es u>lizado para fabricar armas y demás. El latón es más flexible. El bronce es más duro y 
por eso era usado para fabricar armas, carros y otros materiales bélicos. 

Y aquí dice que esas dos montañas eran de bronce. La semana pasada hemos leído en Ezequiel 
sobre el procedo de refinamiento de los diferentes metales, que hay que fundirlos a 
temperaturas muy altas para que las impurezas, la escoria suba a la superficie y pueda ser 
desechada. 

1



Y aquí en Zacarías está escrito que esas montañas eran de bronce, lo que significa que que 
ambas montañas deben ser purificadas. Porque esto es para el >empo del fin. Esto se refiere a 
lo que pasó en la Era de Laodicea, a la Apostasía, cuando se cumplió lo que representan esos 
caballos mencionados en los primeros cuatro Sellos del Apocalipsis. Esto aquí >ene que ver con 
lo que sucedió en la Iglesia, con la Apostasía. ¡Esto aquí describe lo mismo pero de una manera 
un poco diferente! ¡Porque a ambos lados había problemas! De un lado estaban los que 
querían cambiarlo todo, los que estaba bajo un gobierno diferente, los que estaban siendo 
atraídos por ese líder, por el hombre de pecado, el hijo de perdición. Y del otro lado todo 
estaba contaminado. Y ese era el gran problema. Había mucha escoria en la Era de Laodicea y 
esto solo empeoró y empeoró hasta que tuvimos una Apostasía en la Iglesia. 

Y ambos tuvieron que hacer cambios. Por eso me encanta lo que Dios nos muestra aquí. 
Ambas montañas eran de bronce y había que purificarlas, había que deshacerse de toda la 
escoria. De eso se trata esos “cuatro carros que salían de entre las montañas”. Se trata de una 
guerra. Esos caballos, los cuatro jinetes del apocalipsis, >enen que ver con la guerra. Pero una 
guerra en la Iglesia y no del mundo. No como solíamos pensar en la Iglesia. Dios nos mostró 
esto más tarde, cuando esas cosas ya habían pasado. 

La mayor parte de las veces Dios nos muestra las cosas después de que ya hemos pasado por 
ellas. Entonces Dios nos muestra lo que hemos experimentado. Por eso un tercio de la Iglesia 
no podía comprender lo que estaba sucediendo. “¿Cómo puede esto pasar? Si esta es la Iglesia 
de Dios, ¿por qué ha sucedido algo así?” Bueno, Dios nos lo ha mostrado después. Dios nos 
mostró por qué todo había sucedido. Pero cuando estemos pasando por momentos muy 
difciles como entonces (algo por lo que nunca más pasaremos), usted >ene que aferrarse lo 
mejor que pueda a lo que usted >ene porque más tarde, en Su >empo, Dios lo aclarará todo. 

Alcé de nuevo la vista, ¡y vi ante mí cuatro carros de guerra que salían de entre dos 
montañas, las cuales eran de bronce! Me encanta esta descripción. Porque las personas se 
dividieron en dos grupos y se estaban preparando para la batalla. 

El primer carro era Crado por caballos rojizos; el segundo, por caballos negros... Entendemos 
que esto se refiere a una hambruna, hambre de la palabra de Dios. En el libro de Amós se habla 
sobre esto, que el >empo del fin habría una hambruna pero no de alimentos pero de la palabra 
de Dios. Y eso ha sucedido durante toda la Era de Laodicea. 

Muchos ministros dejaron de enseñar las cosas que Dios nos había dado, las verdades que Dios 
nos había dado. Y al final de la Era de Laodicea eran muy pocos los que todavía enseñaban 
sobre las eras en la Iglesia de Dios. Era como si esto se hubiera perdido o desaparecido de 
repente. Y había razones para esto. Podemos entender por qué ellos no estaban dispuestas a 
defender esa enseñanza. Porque ¿y si las personas empezasen a pensar que esto quizá podría 
aplicarse a ellas. “Tú perteneces a la Era de Laodicea. Mira todo lo que está pasando a su 
alrededor”. Las personas no podían tratar con esto. 
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El primer carro era Crado por caballos rojizos; el segundo, por caballos negros; el tercero, por 
caballos blancos... Esa descripción aquí es un poco diferente de la descripción de los Sellos de 
Apocalipsis. El orden es muy específica allí. Pero entender esto es otro asunto. Los caballos 
blancos representa los falsos maestros que estaban surgiendo en la Iglesia. Falsas enseñanzas. 
Y como resultado de esto estábamos pasando hambre. 

…y en el cuarto por caballos pintos. O de color marrón rojizo. Y esa no es la palabra correcta, 
pero volveremos a eso en un momento. Esos caballos tenían canas en su pelaje. Como 
nosotros cuando envejecemos. Estábamos hablando sobre esto hoy. Tenemos canas. Y lo 
mismo sucede con el pelaje de algunos animales, especialmente los caballos. Su >empo de 
vida es más corto y cuando ellos comienzan a envejecer esto su salud se deteriora muy 
rápidamente. Y lo que dice aquí representa a algo que estaba enfermo como resultado de lo 
que estaba pasando. 

Le pregunté al ángel que hablaba conmigo: “¿Qué significan estos carros, señor mío?” Y 
ahora viene la explicación de esto. Y en parte esto es diferente a la explicación que es dada en 
Apocalipsis. Esto sigue siendo sobre los mismos cuatro. Pero aquí es la primera vez que esto es 
mencionado en la Biblia.  

Voy a leer lo que he puesto aquí en mis notas porque quiero asegurarme de que no me olvido 
de nada. Es importante entender todo lo que dice aquí para que podamos comprender mejor 
lo que hablaremos a con>nuación. 

Las expresiones usadas al final de este versículo son un ejemplo perfecto de cosas que solo 
pueden ser traducidas correctamente si se conoce el contexto de lo que está siendo dicho. Es 
importante entender que no se puede simplemente incluir algo aquí, como también pasa con 
la descripción de los Sellos sobre estos mismos caballos, pero hay que entender el contexto de 
lo que está escrito aquí en Zacarías para poder traducirlo correctamente. 

Y que tantas cosas en la Biblia están mal traducidas porque los que tradujeron la Biblia no 
conocen el plan de Dios, no saben la verdad. ¿Y cómo traducir algo si…? No se puede 
simplemente traducirlo palabra por palabra. Pero eso es lo que ello hicieron con base en sus 
ideas sobre Dios, con base en las cosas que fueron tergiversadas por la iglesia católica. Porque 
ellos fueron los que comenzaron a traducir la Biblia al laln. Y después de muchos siglos otros 
tradujeron la Biblia del laln al inglés, de algo que ya había sido mal traducido antes. Y también 
están las diferentes versiones de esas traducciones y todo es un desastre. 

Y aquí, ¿cómo podrían ellos saber que el contexto de esto es algo espantoso que pasaría en la 
Iglesia de Dios, una de las cosas más espantosas que pasarían en la Iglesia de Dios a nivel 
espiritual? La Apostasía. Si una persona no sabe esas cosas, ¿cómo puede ella traducir eso 
correctamente? Miramos hacia atrás y podemos comprender lo que Dios nos ha mostrado. 
Esas cosas son sobre el >empo del fin, sobre lo que pasaría antes, durante y después de la 
Apostasía. 
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Esos cuatro >pos de caballos simbolizan acontecimientos que tendrían lugar en toda la Iglesia y 
que causarían una enorme destrucción a nivel espiritual, algo jamás vivido en la Iglesia de Dios. 
Es increíble entender esto. La Iglesia de Dios nunca había pasado por algo así y jamás pasara 
por esto nuevamente. 

Esas cosas sucedieron “en toda la >erra”, en todas las congregaciones de la Iglesia de Dios 
Universal alrededor del mundo. A veces cuando leemos cosas como esta podemos pensar que 
ellas se refieren a acontecimientos que tendrán lugar en el mundo. Así es como la Iglesia 
interpretaba lo que está escrito en Mateo 24, por ejemplo. Pensábamos que esto se refiere a 
cosas que >enen lugar en el mundo, en un plano fsico, a guerras a nivel fsico. ¡Pero no se trata 
de esto! Se trata de lo que está sucediendo en la Iglesia de Dios alrededor del mundo a nivel 
espiritual, dondequiera que esté el pueblo de Dios. Ya sea Australia, Nueva Zelanda, Sudáfrica, 
en diferentes partes de África, en Europa. Porque esas cosas están sucediendo en todas las 
congregaciones de la Iglesia alrededor del mundo. Por eso se u>lizan esos términos. 

Esas cosas sucedieron en todas partes, en todas las congregaciones de la Iglesia de Dios 
Universal cuando grandes can>dades de personas se volvieron contra de Dios. Porque esto es 
lo que estaba sucediendo. Contra de la Iglesia y contra de Cristo, convir>éndose en an>cristo, 
sin siquiera entender lo que estaba sucediendo en sus vidas. 

… delante del SEÑOR de toda la Cerra… Y esta expresión a menudo es traducida como 
“presentar o estar delante de alguien o algo”. Aquí dice que ellos y otros estaban delante de 
Dios. Pero aquí esto no significa que ellos estaban en la presencia de Dios sino que ellos 
estaban en contra de Dios. Esos primeros cuatro caballos y lo que ellos representan >enen que 
ver con lo que pasando en la Iglesia. Lo que ellos estaban haciendo está totalmente en contra 
de Dios, de Cristo y de la verdad que Dios ha dado a Su Iglesia. 

Esto significa literalmente “volverse en contra de”. En hebraico las palabras usadas aquí 
significan “asumir una postura, posicionarse”. Las personas empezaron a oponerse a la verdad. 
Esto empezó a suceder a gran escala. Y cuando ese sermón que fue dado en Atlanta fue 
enviado a los ministros en todo el país sus verdaderas intenciones comenzaron a salir a la luz y 
ellos finalmente tomaron una posición para que todos supiesen que esto es lo que ellos creían. 
¡Algo inimaginable! Esto fue lo que sucedió a nivel espiritual. Esto no vino de Dios pero de 
Satanás. 

Y ahora muchas cosas que habíamos leído en la Biblia antes cobran vida de una manera 
increíble. Ahora entendemos que esto se refiere a lo que sucedió en la Iglesia de Dios. Algo 
muy poderoso. Y aquí dice que esas personas tomaron una posición. Esto es lo que representa 
lo que dice aquí sobre estar delante de Dios. Ellas se pusieran en contra del camino de Dios, de 
la verdad de Dios. 

Zacarías 6:5 - El ángel me respondió: “Estos son los cuatro espíritus del cielo, que salen 
después de haberse presentado ante el SEÑOR de toda la Cerra. El carro de los caballos 
negros va hacia el país del norte… Y antes no sabíamos lo que significan estas cosas, pero 
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recientemente Dios nos ha ayudado a entender de qué se trata todo esto. ¿Porque hemos 
hablado sobre qué? Hemos leído algunas de las historias sobre Elías y Eliseo en las que se 
habla sobre las tribus del norte, donde ellas se encontraban. 

Esto se refiere a Israel. Y si usted conoce la historia de Israel, no es difcil comprender lo que 
esto significa a nivel espiritual. ¿Qué hicieron las tribus del norte? Ellas se volvieron contra 
Dios. Ellas se volvieron en contra de los Días Sagrados de Dios, del Sabbat de Dios, de la verdad 
de Dios. Esta es su historia. La Biblia dice que todos sus reyes siguieron los caminos de 
Jeroboam, hijo de Nabat. 

Todos ellos hicieron lo mismo. Así es como eran conocidas las tribus del norte. Judá estaba en 
el sur e Israel estaba en el norte. Y las tribus del norte representan todo lo que es malo, todo lo 
que está mal, todo lo que se vuelve contra Dios. Todos sus líderes, todo. 

Aquí dice: El carro de los caballos negros va hacia el país del norte… Hambruna. En Apocalipsis 
6 esos caballos son mencionados en un orden específico y diferente porque se refiere a lo que 
comenzó con el hombre de pecado, el hijo de perdición. Y esto aquí se refiere a lo que condujo 
a todo esto. Las personas empezaron a adoptar una determinada postura. Y muchos ya habían 
comenzado a adoptar esa postura mucho antes, empezaron a men>r y engañar mucho antes. 
Dos años antes la mayoría de los ministros ya habían estado haciendo planes para cambiar 
todo lo que pudiesen cambiar. Y cuando el sr. Tkach fue a visitar la congregación de Atlanta él 
tuvo que adelantar las cosas y algunos de los ministros todavía no estaban preparados para los 
cambios. Por eso mucha de las cosas que fueron publicadas no tenían ni pies no cabeza. Ellos 
habían sido pillados por sorpresa cuando el sr. Tkach adelantó las cosas y dio ese sermón antes 
de lo planeado. 

Pero todo sucedió en el >empo de Dios. Las cosas sucedieron exactamente como Dios quería 
que sucediesen o permi>ría que sucediesen. Todo sucedió en el >empo de Dios. Él les permi>ó 
hacer todo lo que ellos hicieron, pero a Su >empo y no cuando ellos habían planeado. Dios es 
quien controla todas esas cosas, especialmente cuando se trata de Su Iglesia. 

Los caballos negros. Varios años antes ellos ya habían empezado a enseñar esas cosas en 
secreto en ciertas congregaciones. El >po que dio ese sermón en Atlanta había empezado a 
enseñar estas cosas mucho antes. De hecho, el ministro de la congregación de Atlanta tenía un 
buen amigo en Detroit, que también era ministro, y le enviaba cintas grabadas. ¡Y nosotros no 
sabíamos esto! Y en 1994, cuando hemos sido trasladados a la congregación de Toledo, nos 
enteramos de que esa basura había estado siendo enseñada allí. ¡Las personas habían estado 
escuchando estas cintas en los úl>mos dos años! 

Por eso fue muy fácil para ellos hacer implementar estos cambios. Ellos ya estaban en contra 
de la verdad. Todos ellos estaban dispuestos a cambiar sus ideas sobre los Días Sagrados, sobre 
el Sabbat y todo lo demás. Ellos habían estado siendo preparados para esto durante dos años. 
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Nosotros fuimos trasladados de un desastre a otro aun mayor. Ni sabíamos que allí había gato 
encerrado, por así decirlo. Y hubo una gran hambruna. Las personas se estaban volviendo cada 
vez más débiles debido a lo que les estaba siendo enseñado. Durante dos años esas cosas 
habían estado siendo ensenadas a la congregación de Detroit y esto les ha ido debilitando cada 
vez más. Las personas en la congregación de Toledo a la que habíamos sido enviados se 
estaban debilitando cada vez más. Las cosas que les habían enseñadas, las verdades que Dios 
les había dado a través de Herbert Armstrong, todo esto se había perdido. Ellos estaban listos 
para el cambio. Ellos querían ese cambio. La mayoría de ellos estaban preparados para recibir 
estas cosas nuevas.  

Nunca olvidaré el día en que escuchamos ese sermón. Estábamos allí sentados y la reacción de 
las personas fue muy extraña. Como los pentecostales. Porque ellas estaban preparadas para 
ello. Y ojalá pudiera recordar las expresiones que algunas personas gritaron entonces, al igual 
que los pentecostales. Y esto fue debido a que había demonios actuando allí. Esos seres 
estaban ejerciendo mucho poder en las congregaciones de la Iglesia y tomaron el control. Y las 
personas habían estado siendo preparadas para ello. 

Hemos hablado con muchos ministros en ese entonces, personas con quienes una relación 
cercana, que considerábamos como amigos, que pensábamos que creían las mismas verdades 
que nosotros. Pero entonces ellos hablaban unas dos o tres horas con Joe Jr. y al día siguiente 
nosotros ya no los reconocíamos. Era como si se tratase de otras personas. Eso es lo que 
sucede cuando los demonios toman en control y las personas se vuelven contra de Cristo, se 
convierten en an>cristo. 

Por eso yo creo con todo mi ser que lo que Dios nos ha dado en la úl>ma Fiesta de los 
Tabernáculos >ene como propósito mostrar lo que las personas pueden hacer. Algunos 
ministros que se volvieron en contra de Cristo y comenzaron a enseñar toda esa basura al 
pueblo de Dios. Esto no es algo baladí. No se puede sacrificar a Cristo por segunda vez. ¿Y qué 
pasó son esas personas? Su decisión ha quedado establecida en su mente. Muchos de ellos ya 
han sido condenados debido a lo que hicieron. 

Al igual que Satanás. Él no quiso cambiar. Después que él se rebeló él no quiso cambiar. Pero 
cuando se trata de una persona que ha sido llamada a la Iglesia de Dios, que ha sido 
engendrada del espíritu de Dios, esto no es algo baladí. Cuando se trata de una persona que ha 
tenido el espíritu santo de Dios habitando en ella y entonces ella se vuelve contra esto y 
comienza a enseñar o aceptar algo diferente, vuelve a cosas como celebrar las navidades, la 
pascua y toda la basura que hay por ahí, ¿cómo cree usted que Dios se toma esto? ¿Qué cree 
usted que esto hace a una mente que ha sido engendrada del espíritu de Dios? 

¡Esto causa una destrucción que usted no quisiera experimentar! Por eso esos seres pueden 
ejercer el poder que ejercen sobre las personas con falsas doctrinas. 

Así es como esto empezó. Esto empezó varios años antes. Aunque ellos solo comenzaron a 
hacer planes dos años antes, ellos empezaron con esto luego después de la muerte de Herbert 
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Armstrong. Ellos querían un cambio. Algunos que odiaban la Iglesia de Dios. Algunos de ellos 
fueron colocados en posiciones de responsabilidad y autoridad en el liderazgo de la Iglesia de 
Dios, individuos que habían estudiado en la Escuela Imperial, una especie de escuela 
secundaria la Iglesia. Ellos odiaban las enseñanzas de la Iglesia. Ellos estaban completamente 
en contra de Herbert Armstrong y mucho antes que todo esto pasara ellos ya querían cambiar 
las enseñanzas de la Iglesia. ¿Y que hicieron esos individuos cuando fueron colocados en una 
posición de poder y autoridad? Ellos empezaron a usar de calumnias y engaños? Y fue 
espantoso cómo esto sucedió. Pero esto es parte de nuestra historia. 

El carro de los caballos negros salió hacia la Cerra del norte… ¿Entonces que significa eso? 
Algunos eran muy recep>vos a la idea de volver a cosas como las navidad, a la semana santa o 
el culto dominical. Ellos ya estaban en el norte espiritualmente. Ellos ya no eran parte del 
Cuerpo de Cristo. Las cosas como son. Ellos ya no eran parte del Cuerpo de Cristo. Ellas ya no 
estaban siquiera en el pa>o. Ellos ya no estaban siquiera en el entorno de la Iglesia de Dios. 
Ellos ya habían ido muy, muy lejos en la dirección opuesta. 

…el carro de los caballos blancos salió tras él… ¿Qué significa esto? Esto se refiere a los 
ministros que ya estaban en las >erras de norte enseñando toda esta basura. Las personas ya 
tenían esa mentalidad. Porque ya había personas a quienes nada de esto les importaba, que ya 
no querían el camino de vida de Dios o se estaban volviendo... Esa personas ya estaban >bias. 
Y cuanto más >bia una persona está, peor esto se vuelve, porque más cerca ella está de 
volverse totalmente fría. Cuando más alejada una persona está de la verdad más recep>va ella 
es a los falsos maestros y las cosas nuevas que ellos enseñan. Y esas personas estaban listas 
para recibir todo esto. 

De eso se trata. Todo esto estaba vinculado. Todos ellos apoyaban a ese hombre. Y todo esto 
tenía que ir de la mano. Por eso es tan peligroso tener un espíritu >bio. ¡No podemos permi>r 
que esto nos pase! Porque esas cosas siguen pasando. ¡Esto no ha terminado todavía! El 
Tempo sigue siendo medido, como dice aquí. Porque en el momento que Dios nos llama a Su 
Iglesia de Dios empezamos a ser medidos. Dios empieza a medirnos y a preparados. Y esto no 
es algo que sucede de la noche a mañana. Estamos siendo preparados para encajar en un 
determinado lugar en el Tempo de Dios y esa preparación dura años y años y años. Y tenemos 
que ser maleables para que Dios pueda moldearnos y formarnos. Y se lo que sea que Dios esté 
haciendo en nuestra vida, simplemente debemos someternos a ese proceso para que cuando 
llegue el momento encajemos perfectamente en el lugar que Él >ene para nosotros. 

Aquí dice: …el carro de los caballos blancos salió tras él… Y esto corresponde a lo que anuncia 
el Primer Sello de Apocalipsis. El carro >rado por los caballos negros representa una hambruna. 
Y ese carro salió hacia el norte y el carro >rado por los caballos blancos, que representan los 
falsos ministros, los falsos maestros y sus ideas. …salió tras él y el de los caballos pintos… O 
“canosos”. Cuando un caballo envejece su pelaje se llena de canas y ellos se vuelven canosos. 
Pero antes también dice que todos ellos eran briosos. Y esto significa que todos ellos eran 
fuertes. Y esta palabra significa “fuerte”. No se trata de otros caballos pero de los mismos. …y 
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el de los caballos pintos (canosos) salió hacia la Cerra del sur. ¿Y qué significa esto? Sabemos 
que la tribu de Judá quedó en los territorios del sur y las demás tribus quedaron en los 
territorios del norte. Y a esto se refieren las profecías del An>guo Testamento. Todos los 
profetas usan esas expresiones para referirse a esto. El norte se refiere a Israel y el sur se 
refiere a Judá.  

Y aquí dice que el carro >rado por los caballos pintos salió hacia la Cerra del sur… Hacia Judá. Y 
esto fue lo que pasó a con>nuación. La destrucción, la Apostasía. Aunque todas estas cosas 
habían comenzado mucho antes, todas ellas nos llevaron a la Apostasía. Por eso en libro de 
Apocalipsis el orden de los caballos es diferente. Porque todo lo que sucedió antes allanó el 
camino para que ese poder maligno, ese espíritu falso, pudiese obrar en el entorno de la Iglesia 
de Dios. 

¿Y la ,erra del sur? Esto es lo que representa la otra montaña. Debido a que ella también 
estaba débil ella también fue atacada. La Biblia habla de esos tres tercios. Uno de esos tercios 
es representado aquí como la ,erra del sur. Los que renunciaron a todo son representados por 
la ,erra del norte. Los que no intentaron aferrarse a la verdad. Los que aceptaron todo ya 
estaban en la >erra del norte. 

Y el tercio que fue dispersado podría ser considerado como parte de Judá espiritualmente. De 
esto se trata. Pero ellos estaban tan débiles que esto comenzó a afectar el resto de la Iglesia. A 
eso se refiere lo que Zacarías dice aquí en Zacarías 6. 

Los caballos canosos eran fuertes. Esto se refiere a ese poder que estaba actuando en el 
entorno de la Iglesia. Miren lo que pasó. Miren cómo esa montaña rápidamente se dividió en 
más de 600 grupos, 600 gobiernos diferentes. Y hoy en día son muchos más. Fue horrible lo 
que pasó en la Iglesia. 

El carro >rado por los caballos rojizos no es mencionado aquí. Y más adelante, en el libro de 
Apocalipsis, Dios revela en significado de estos diferentes caballos, lo que iba a suceder. Y 
nosotros solo pudimos entender el significado de esas cosas después que ellas ya habían 
ocurrido. Y entonces empezamos a entender qué representan esos caballos. El caballo rojo 
representa la muerte. Las personas estaban matando una a otras. Esto es lo que representa ese 
caballo de acuerdo con la descripción de lo que anuncian los Sellos del Apocalipsis. Dios nos 
reveló esto luego en el principio. El caballo rojo representa el hecho de que las personas en la 
Iglesia mataron las unas a las otras espiritualmente por la manera cómo ellas se trataban, por 
la manera en que ellas miraban las unas a las otras, por las cosas equivocadas que los ministros 
estaban enseñando. Especialmente los que iban por todo Judá. 

Como en el grupo al que nos unimos en Toledo, Detroit. Yo creo que casi la mitad del ministerio 
de esa organización creía que podemos celebrar el Pesaj en el 14º y en el 15º día. ¡Vaya 
condición en la que estaba la Iglesia de Dios en ese entonces! ¡Esto fue espantoso! Y ellos no 
cambiaron cuando fueron corregidos. Ellos siguieron enseñando esas cosas. Y los que se 
negaban a enseñar esas cosas tenían problemas con el liderazgo. Porque ellos estaban 
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provocando división en el grupo sobre cosas que el liderazgo no quería abordar en ese 
entonces. Algunos empezaron a abordar esas cosas más adelante. Esa doctrina no cementó 
porque no estaba muy clara y algunos comenzaron a asumir una i postura al respeto e 
intentaron silenciar a algunos de los que estaban enseñando esto. Pero ellos se negaron a 
cambiar. 

Y los que creyeron en esta doctrina tampoco cambiaron. Porque cuando una persona acepta 
una falsa doctrina como esa, si ella no se arrepiente y acepta la verdad, abraza fuertemente la 
verdad y sigue siendo fortalecida en el Cuerpo de Cristo, esa persona no cambiará. Esa persona 
no puede cambiar. Porque la verdad viene de Dios. Porque para tratar con las falsas doctrinas 
en su mente, las ideas falsas, para cambiar esas cosas y estar de acuerdo con Dios una persona 
necesita tener el espíritu de Dios. Nadie puede hacer esto por su cuenta. No importa cuántos 
libros se haya escrito sobre esto. Su decisión ya estaba tomada y ellos no iban a cambiar. 
Ninguno de esos ministros cambió. ¡Impresionante! 

Es espantoso cuando una persona está débil espiritualmente. Es espantoso tener el espíritu de 
Laodicea. Es espantoso cuando las personas se vuelven negligentes en la Iglesia de Dios. Por 
eso he estado hablando sobre esto recientemente. No podemos volvernos negligentes en la 
Iglesia de Dios. No podemos simplemente matar el >empo esperando a que todo esto llegue al 
fin. ¡Debemos estar en llamas por el camino de vida de Dios! ¡Debemos estar en llamas por la 
verdad que tenemos! Debemos comprender lo valioso que es lo que Dios nos ha dado y no 
darlo por sentado. ¡Ore a Dios, busca la ayuda de Dios para que usted pueda retener lo que 
usted >ene! 

Por eso es importante repasar estas cosas de vez en cuando, volver a leerlas, digerirlas. 
Debemos comprender lo valiosa que es la verdad. Porque cuando una persona empieza a 
perder la verdad ella se vuelve débil debilitando espiritualmente y puede perderlo todo de 
repente. ¡Esto no ha terminado todavía! Esto solo terminará cuando estemos en el Reino de 
Dios. Y los que van a seguir viviendo en el Milenio tendrán que seguir luchando. Ustedes verán 
cosas que les harán temblar en sus bases, que les harán tan sobrios que ustedes seguirán 
luchando. Ustedes van a pasar por los peores >empos de toda la historia de la humanidad. Y 
ustedes sabrán quien es Dios y verán el poder de Dios. Ustedes sabrán lo que es el Reino de 
Dios porque ustedes creen en esto, ustedes se aferran a esto y no dejarán de aferrarse a esto 
cuando empiece el Milenio. Ustedes serán mucho, mucho más fortalecidos y podrán manejar 
con sabiduría el reconocimiento que recibirán entonces. 

Dios se va a asegurar de esto. Todos los que seguirán viviendo en el Milenio tendrán un espíritu 
más humilde y no querrán recibir honores de los demás. Ustedes no van a dejar que esto se les 
suba a la cabeza; como ha sucedido con tantos en la Iglesia de Dios a lo largo del >empo. La 
gran mayoría de las personas que he conocido en la Iglesia de Dios han dejado que estas cosas 
se les subiesen a la cabeza y se han enaltecido creyéndose importantes. ¡Nunca permita que 
eso le suceda!  
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Y en esto podemos ver la enorme diferencia que había entre la ac>tud de Herbert Armstrong y 
la ac>tud de Joe Tkach. Cuando las personas empezaban a aplaudir a Herbert Armstrong él 
simplemente les pedía que dejasen de aplaudirle. ¿Por qué? Porque esto no era bueno para las 
personas y tampoco para él. Su mentalidad era muy diferente a la de Joe Tkach. ¿Qué hacía Joe 
Tkach? Yo nunca olvidaré lo que pasó un aves en la congregación de Buffalo. Todavía recuerdo 
a todas esas personas allí en el auditorio aplaudiéndole y a él diciendo: “¡Oh, vamos! ¡Podéis 
aplaudir más fuerte que esto!” ¡¿Quién te crees que eres?! Bueno, él era exactamente lo que 
estaba representando allí: el hombre de pecado, el hijo de perdición. ¡Y eso fue mucho antes 
de que todo sucediera! No hacemos ese >po de cosas en la Iglesia de Dios. No buscamos el 
reconocimiento o el aplauso de los demás. Esto no es propio de este camino de vida. 

¿Reconocimiento? Hay muchísimas personas que han querido ser maestros en la Iglesia de 
Dios. Y no debemos desear esto. Si Dios pone una persona en esa posición esa persona debe 
tomarlo con seriedad. Pero esto no es algo que debemos desear porque queremos el 
reconocimiento de los demás o para sen>rnos importantes. No, esto es algo que conlleva 
muchos dolores de cabeza. Y también mucha tristeza y sobriedad. Pero a veces no entendemos 
esto. 

Lo siento, pero esto me hace pensar en nuestra historia. Esto es algo que me sulfura porque sé 
que esto todavía pasa en la Iglesia, que es algo que no va a desaparecer por completo hasta 
que estemos en el Milenio. Por esto seguirá sucediendo hasta la venida de Cristo. Es difcil 
entender cómo es esto posible, pero es lo que pasará. Y yo lo sé porque Dios me lo ha 
revelado. 

Y esos caballos canosos representan el hecho de que las personas iban a matarse unas a otras. 
Y algo que me ha dejado estupefacto es el hecho de que Dios nos ha mostrado luego en el 
comienzo que lo que está escrito en el libro de Ezequiel se refiere a lo que los ministros 
estaban haciendo, que ellos eran culpables de derramar la sangre de otros espiritualmente. 
Esto se refiere a algo que es espiritual, no a algo a nivel fsico. Esos ministros estaban matando 
a las personas espiritualmente. 

Una cosa es quitar la vida fsica de otros a nivel fsico, como Israel y Judá hacían en las batallas 
y todo lo demás. ¿Pero quitar la vida a alguien espiritualmente? ¡Eso es algo espantoso!  

Esos caballos canosos aquí representan lo mismo que es descrito en el Cuarto Sello de 
Apocalipsis 6: 8 cuando habla de un caballo amarillo. Esa es la palabra usada en el idioma 
griego, pero solo significa que el pelaje de ese caballo presenta canas, que el caballo empieza a 
volverse gris. …y el que estaba sentado sobre él tenía por nombre Muerte… Hades o sepulcro. 
Porque ese será el fin de todo. Esto es el resultado de los acontecimientos anunciados por los 
tres primeros Sellos. Nosotros entendemos que el Cuarto Sello anuncia la destrucción causada 
por los acontecimientos anunciados por los tres sellos anteriores y que tuvieron lugar en la 
Iglesia de Dios. 
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Zacarías 6:6 - El carro de los caballos negros fue hacia la Cerra del norte; el de los caballos 
blancos, los ministros, lo siguió. El carro Crado por los caballos pintos fue hacia la Cerra del 
sur. Esos briosos caballos… Caballos fuertes. Ellos tenían mucho poder. Aquí no se refiere al 
color de esos caballos pero a su fuerza, al tremendo poder que ellos tenían. Porque se necesita 
mucho poder para destruir de un solo golpe a dos tercios de la Iglesia de Dios. Y Dios permi>ó 
que esto sucediera. Hemos esto a nosotros mismos. ¡Esto es lo más espantoso de todo! Y todos 
los que sobrevivimos a la Apostasía hemos tenido que reconocer que éramos culpables de lo 
que había pasado porque nos habíamos vuelto negligentes y perezosos espiritualmente. Nos 
habíamos quedado dormidos espiritualmente. 

Ya no estábamos en llamas por el camino de Dios. Ya no comprendimos las cosas que Dios nos 
había dado a través de Herbert Armstrong. Por supuesto que entendimos varias verdades y 
demás, pero ¿entender realmente su valor y lo importante que es que nos aferremos a ellas? 
Comenzamos a perder esto. Nos estábamos debilitando cada vez más. Toda la Iglesia. 
¡Espantoso! 

Y todos los que han sobrevivido a la Apostasía han tenido que arrepen>rse. Los que están 
dispersos no han llegado a ese punto todavía. Ellos siguen sin aceptar la verdad. Aunque 
muchos de ellos, si no la mayoría, saben la verdad. Pero solo cuando ellos admitan que han 
sido parte de la Era de Laodicea, que se han quedado dormidos, que se volvieron >bios, ellos 
habrán llegado al verdadero arrepen>miento. Solo cuando podemos ver a nosotros mismos tal 
como somos y reconocemos esto delante de Dios porque es lo que Dios dice, podemos decir: 
“Sí, ahora lo en>endo. Gracias Dios del Cielo por mostrarme lo que he hecho, que todos somos 
culpables de lo que pasó.” ¡Lo que pasó en la Iglesia no es culpa de Dios!  

Aunque un tercio de la Iglesia pensaba que sí. “Si esta es la Iglesia de Dios, ¡cómo pudo esto 
pasar! ¡¿No podría Dios haber evitado que esto sucediera en Su Iglesia?!” Sí, Dios podría haber 
evitado todo esto fácilmente. Pero ese no era Su propósito. El propósito de Dios con todo lo 
que pasó era que las personas tomasen decisiones. Porque a veces tenemos que parar por el 
fuego para saber lo que hay en nuestra mente. ¿Qué creemos realmente? ¿En qué punto 
estamos realmente? Y los que ya estaban en la Iglesia de Dios a 20, 30 o 40 años ya deberían 
saber en qué punto estaban entonces. Pero muchos se sin>eron engañados o estaban tan 
débiles que ya ni siquiera sabían en qué punto estaban. 

Y Dios llevó todo esto a un punto crí>co y dijo: “¡Hasta aquí hemos llegado. ¡Estoy vomitando a 
todos ustedes de Mi boca!” Todos hemos sido expulsados de la Iglesia de Dios. ¡Todos! Eso es 
lo que pasó. Esto es lo que significa lo que Dios dijo. “Os vomitaré de Mi boca”. Todos 
quedamos separados de Su espíritu, de Su presencia, de Su vida en nosotros. ¡Y esto es algo 
espantoso! Esto debería darnos miedo si realmente queremos y creemos lo que Dios nos ha 
mostrado. Porque esto hace con que sea mucho más fácil par nosotros arrepen>rnos. Pero 
debemos tener un espíritu humilde para desear arrepen>rnos. 

Vamos a con>nuar aquí o nunca terminaremos esto. 
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Esto se refiere a nosotros. Esto es para nuestro >empo. Gran parte de lo que está escrito en 
Zacarías se trata de nosotros, de lo que sucedió con la Iglesia ya al final. También hay otras 
cosas que comenzaron con Cristo, pero que seguirían sucediendo hasta el final. Pero se trata de 
cosas que sucedieron al final y debemos aprender de ellas. 

…y el de los caballos pintos, canosos, hacia la Cerra del sur. Esos briosos caballos estaban 
impacientes por recorrer toda la Cerra. En todos los lugares donde había una congregación de 
la Iglesia de ese poder estaba operando allí. Ellos estaban dispuestos a destruirlo todo. Y el 
ángel les dijo: “¡Id, recorred la Cerra de un extremo al otro!” Dios les permi>ó recorrer toda la 
>erra. Todos en la Iglesia de Dios se vieron afectados por esto. Todos tenían que responder a lo 
que estaba sucediendo, de una forma u otra. Y algunos desis>eron de todo, otros volvieron al 
protestan>smo, a las ideas protestantes o lo que sea que algunos hicieron. 

Versículo 8 - Entonces el ángel me llamó y me dijo: “Mira, estos que van hacia la Cerra del 
norte han aquietado Mi espíritu en la Cerra del norte. Cuando ellos ejecutaron la sentencia 
del juicio de Dios en toda la >erra como Dios les había ordenado. Dios no hizo nada para 
detenerlos. ¿Por qué? Porque la plata >ene que ser purificada de toda la escoria. Y sólo 
quedará la más pura plata. El Templo está siendo medido. Hemos leído sobre la medición del 
templo. Y la mayor parte de esa medición, la parte más importante, está teniendo lugar ahora 
en el >empo del fin. A esto se refiere lo que está escrito aquí. 

Después que la sentencia del juicio de Dios fue ejecutada en toda la >erra empezó un periodo 
de >empo en el que la Iglesia sería medida, un >empo en que la Iglesia sería purificada. El 
bronce necesita ser purificado. La plata la plata >ene que ser purificada para que quede claro 
lo que es plata y lo que es escoria. 

¿Qué dijo Dios a la Era de Laodicea? “Ojalá fueras frío o caliente. Pero como no eres ni frio ni 
caliente voy a vomitarte de Mi boca”. Y eso significa dejar algo claro. Y esto es lo que pasó. De 
ahí la expresión usada aquí: “Han aquietado Mi espíritu”. Y eso significa dejar algo claro. Como 
ocurrió con Laodicea. Quedo claro quién era >bio, quien no era ni caliente ni frío, y que algo 
tenía que cambiar. “Ojalá fueras frío o caliente. Pero no eres ni frio ni caliente.” Y Dios no 
puede aceptar esto. 

Los que sobrevivieron a ese período de >empo tuvieron que pasar por un proceso. Y gracias a 
Dios que algunos sobrevivieron a todo esto y Dios los llamó a formar parte del remanente. Y si 
usted >ene la bendición de ser parte de ese remanente, eso es increíble. Porque no son 
muchos los que >enen la bendición de ser parte de ese remanente. Si usted ha sido arrebatado 
del fuego como un >zón, agradezca a Dios por ello, porque Él es quien le ha ayudado, le ha 
dado esa oportunidad. 

¿Pero sabe qué? Esto es algo que también debe darle ánimos porque usted ha tenido que 
tomar la decisión de seguir adelante. Porque han sido muchos los que comenzaron pero no 
siguieron adelante. Esto es una elección. Otros no han podido siquiera tomar esa decisión 
aunque Dios les dio esa oportunidad. 
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Versículo 9 - La palabra del SEÑOR vino a mí, y me dijo: “Ve hoy mismo a la casa de Josías 
hijo de Sofonías y toma de los exilados que han llegado de Babilonia… Y en algunas 
traducciones pone “los que volvieron del cau>verio”. Pero esta no es la traducción correcta de 
lo que dice aquí. La palabra en hebraico usada aquí significa exilio. Y estar en el exilio significa 
estar separado del país donde ha nacido, donde uno vive… En este caso aquí de la Iglesia. … 
generalmente por mo,vos polí,cos”. 

Nosotros estuvimos un >empo en el exilio. Dios nos ha vomitado de Su boca y estuvimos en el 
exilio. ¡Y ano éramos parte de la Iglesia de Dios! Y es maravilloso poder volver a ser parte de la 
Iglesia de Dios cuando uno se arrepiente y Dios perdona sus pecados. De eso se trata. 

…y toma de entre los exilados a los de Heldai… Y eso no refiere a una persona. Este nombre 
significa “el mundo”. …y toma de entre los exilados a los del mundo… Dondequiera que ellos 
estén dispersos. Porque esto ha pasado en todos los lugares del mundo donde había una 
congregación de la Iglesia de Dios. A eso se refiere lo que dice aquí. …a los de Tobías... “YAH es 
mi Dios”. Esto se refiere a YAHWEH. Algunas personas reconocieron esto y fueron llevadas al 
arrepen>miento. “YAHWEH es mi Dios”. usted >ene que tomar esa decisión. Cuando Dios le da 
esta oportunidad, usted >ene que esforzarse por hacer lo que Dios dice. 

 …y los de Jedaías... Que significa: “YAH sabe sobre nuestro exilio”. Dios sabía lo que estaba 
pasando con todos nosotros antes de la Apostasía. Todos los que habíamos sido bau>zados y 
engendrados del espíritu de Dios. Estos nombres son muy significa>vos para lo que sucedió. Es 
impresionante entender lo que Dios dice aquí. “Toma a los que pertenecían a Dios, a los que 
están dispersos, a los que están en el exilio ahora”. 

…a los de Tobías… Que significa: “YAH es bueno”. Esto es lo que significa ese nombre. “YAWEH 
es bueno”. Cuando podemos decir esto, cuando creemos esto y podemos arrepen>rnos. 
Porque, especialmente en eso entonces, las personas solo pueden decir esto si realmente si 
han arrepen>do. “Todo lo bueno viene de Dios. Todo lo que tengo que es correcto y bueno 
proviene de Dios Todopoderoso.” 

…y de Jedaías... Que significa: “Dios lo ha sabido”. Ya había leído esto. 

…que volvieron de Babilonia... Que salen de la confusión. Porque después de la Apostasía la 
confusión era enorme. ¡Todo era un desastre! Por eso me encanta lo que está escrito en 
Apocalipsis 12. Dios nos protegió del poder de Satanás durante tres años y medio. Hemos 
estado bajo la protección de Dios durante todo ese periodo de >empo, y el dragón, el diablo, 
Satanás no pudo tocarnos. ¡Impresionante! 

Dios nos dio Su protección durante tres años y medio para que la Iglesia de Dios pudiese 
restablecerse. Y Dios dejo esto muy claro cuando Él volvió a unirnos como la Iglesia de Dios en 
1998. En una fecha muy específica, en el Dia de Pentecostés. ¡Impresionante! Exactamente tres 
años y medio después. Y durante todo ese >empo Dios mantuvo a Satanás apartado de 
nosotros. A eso se refiere lo que está escrito en Apocalipsis 12. Satanás no pudo tocarnos, no 
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pudo llegar a nosotros de ninguna manera. Dios nos concedió el >empo que necesitábamos 
para restablecernos. Necesitábamos ese >empo para restablecernos, para volvernos más 
fuertes. ¡Impresionante! 

… que volvieron de Babilonia; y vendrás tú en aquel día, y entrarás en casa de Josías… Que 

significa: “YAH ayuda”. “YAHWEH da poder”. “YAHWEH nos da la ayuda que necesitamos”. 
Impresionante. YAHWEH ayuda. …hijo de Sofonías… Que significa: YAH preserva. Dios ama a Su 
pueblo. Él preserva a los que buscan seguirlo. Él preserva a los que se someten a Él. Él preserva 
a los que siguen luchando por Él. ¡Impresionante! 

Cuando leemos estas cosas, y lo hemos hecho antes, llenos los nombres de las personas pero 
no sabemos lo que significan. Y hasta la semana, o dos semanas atrás, yo no sabía lo que 
significan esos nombre. Yo no tenía la menor idea del significado de esos nombres. Y creo que 
he mencionado en uno de esos sermones solo podemos saber el significado de las cosas si Dios 
nos lo revela. Y yo me refería a esto aquí. Porque yo había estado leyendo esas cosas y he 
pensado: “Algunas partes están muy claras y puedo entender de qué se trata, pero otras 
partes, ¿cómo encaja todo esto? Y de repente Dios lo puso en mi mente. 

Versículo 11 - Acepta la plata y el oro que traen consigo, y con ese oro y esa plata haz una 
corona, la cual pondrás en la cabeza del sumo sacerdote Josué, hijo de Josadac. Que significa 
“el SEÑOR es justo”. El SEÑOR es justo. Esto se refiere a Su hijo. ¡Increíble! 

Esta es una historia increíble. Las cosas que Dios ha estado haciendo desde el principio. Vamos 
a seguir leyendo aquí:  

Y le dirás a Josué de parte del SEÑOR Todopoderoso: “Este es aquel cuyo nombre es 
RENUEVO, pues echará renuevos de sus raíces y reconstruirá el templo del SEÑOR. Y esto es 
lo que él ha estado haciendo en los úl>mos 2.000 años. Su trabajo, su función principal es la de 
Sumo Sacerdote. Él está preparando las cosas, está edificando ese Templo. 

Él reconstruirá el templo del SEÑOR, se revesCrá de majestad y se sentará a gobernar en su 
trono. Habrá un sacerdote junto a su trono, y habrá consejo de paz entre ambos”. El poder de 
Dios estaba en Cristo y él ya tenía la mente de Dios mismo antes de ser bau>zado. ¡No 
podemos comprender esto! Y después él fue engendrado del espíritu de Dios en su ser, en su 
mente. Y no podemos entender como era su mente antes de ser bau>zado y mucho menos 
después de esto. Dios nos permite probar un poquito de esta mente, pero solo un poquito. 

Y los que están lejos vendrán y edificarán el templo... Y esa expresión ha sido usada en los 
úl>mos 2.000 años. Pablo escribió sobre esto. Pablo habla sobre “los que están cerca y los que 
están lejos”. Esa expresión es usada tanto en el An>guo como en el Nuevo Testamento. Porque 
durante más de 6.000 años el Templo ha estado siendo construido, pero el proceso de 
construcción se ha intensificado en los úl>mos 2.000 años ya que Dios ha llamado a muchos a 
Su Iglesia. Esa es la manera en que Dios y Cristo están trabajando ahora. Y, como dice aquí, 
Cristo es quien está construyendo el Templo.  
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Y los que están lejos vendrán y edificarán el templo… Sea donde sea que esté el pueblo de 
Dios. Sea donde sea que una persona vive cuando Dios la llama y comienza a trabajar con ella. 
Es maravilloso entender que somos parte de la construcción del Templo de Dios. Todo lo que 
tenemos que hacer es someternos a ese proceso cuando Dios nos llama. Principalmente los 
que serán resucitados en la primera resurrección. Y los que serán llamados después podrán 
seguir con esa construcción. Ellos serán parte de lo que Dios está construyendo. Esta es la 
construcción de la que se habla aquí. 

Y tenemos que hacer nuestra parte. No somos simplemente una pieza más en esta 
construcción que es colocada en algún lugar. Nosotros tenemos que ser parte de la formación 
de esa pieza. Tenemos que someternos al proceso a través del cual estamos siendo moldeados 
y formados. Es impresionante entender esto. Somos parte del Templo espiritual y tenemos que 
hacer nuestra parte. ¡Porque si no hacemos nuestra parte no podemos ser parte del Templo! 
Tenemos que trabajar en la construcción del Templo. 

¡Qué bonito que tengamos una parte en esto! Todos tenemos que hacer nuestra parte porque 
todos somos parte del Templo. Y debemos acepar esto y estar agradecidos por ello. Todos 
tenemos una parte en esto y tenemos que trabajar en nuestra pieza. Y nuestra pieza no es muy 
bonita cuando empezamos a trabajar en ella. Pero vamos mejorando poco a poco hasta que 
finalmente nuestra pieza este lista para ser colocada en el lugar que le corresponde. 

Los que están lejos… Los que están lejos. …deben venir y edificar en el templo del Eterno. Y 
sabréis que el SEÑOR de los ejércitos me ha enviado a vosotros. Sucederá que si obedecéis 
diligentemente la voz del SEÑOR… Si obedecéis diligentemente la voz del SEÑOR vuestro 
Dios. Dios nos llama y tenemos que elegir. Tenemos que elegir y tomar decisiones desde el 
comienzo hasta el final de nuestro llamado. Hasta que seamos transformados en espíritu. 

Zacarías 7:8 - La palabra del SEÑOR vino de nuevo a Zacarías, diciendo: “Así dice el SEÑOR 
Todopoderoso… Voy a leerlo tal como está en hebraico. Porque la traducción correcta de esto 
no es: Juzgad con verdadera jusCcia. La traducción correcta es: Así dice el SEÑOR 
Todopoderoso: Juzgad con el juicio de la verdad… Juzgar con el juicio de la verdad. ¡Guau! 
Hemos estado hablando sobre la verdad. Y yo no sabía que esto estaba aquí. Hasta la semana 
pasada yo no sabía lo que significa esta palabra. 

¡Vaya! Palabras muy fuertes aquí: Juzgad con el juicio de la verdad. Dios nos dice que debemos 
aprender a juzgar de acuerdo con la palabra de Dios. No de acuerdo con nuestros caminos, 
según vemos las cosas. Debemos asegurarnos de que nuestros juicios sean de acuerdo con las 
cosas que Dios nos ha dado. Y mucho de esto >ene que ver con cómo juzgamos los unos a los 
otros. Porque tenemos que juzgar. Pero tenemos que hacer esto a la manera de Dios. 

¿Cómo aborda usted ciertas cosas en la vida? ¿Qué pasa con nuestras relaciones? ¿Estamos 
haciendo las cosas de la manera que Dios dice? ¿Juzgamos de acuerdo con los caminos de 
Dios, en unidad con Dios? 
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Juzgad con juicio de la verdad y mostrad misericordia... Gracia. Hemos hablado sobre la 
gracia. La misericordia es parte de la gracia. Amar a los demás es parte de la gracia. Mostrar 
misericordia es todo lo opuesto a ser cruel y severo con las personas. Es mucho mejor ser 
misericordioso y pasarse de misericordioso si es necesario. Deje que Dios se encargue de 
ciertas cosas. A menos que usted tenga una responsabilidad en una determinada área. 
Entonces usted >ene que clamar aún más a Dios para que Él le ayude a hacer las cosas de la 
manera correcta. Así es como debemos vivir en el Cuerpo de Cristo. 

Esto me hace pensar en algunos de los sermones que tendremos más adelante. Como el 
sermón de los Días de los Panes sin Levadura. Es increíble lo que Dios nos ha dado. 

…y mostrad misericordia y compasión los unos por los otros. En el Cuerpo de Cristo debemos 
ser compasivos y dar >empo y espacio a las personas. Todos cometemos errores. Todos 
hacemos cosas que están mal. Ninguno de nosotros es perfecto. Y como conocemos mejor a 
las personas, como dice el dicho: “Donde hay confianza da asco”. A veces una persona empieza 
a tratar a otra de manera diferente porque piensa en los aspectos fsicos de varias cosas, en los 
errores o equivocaciones que la persona ha come>do en su vida y no lo olvida, no lo perdona. 
Y esa persona usa esto como jus>ficación para las cosas que ella está haciendo mal. 

No agraviéis a la viuda, ni al huérfano, ni al extranjero, ni al pobre. Las personas leen lo que 
Cristo dijo sobre esto en el Nuevo Testamento y piensan que esto se refiere a las personas del 
mundo. Algunas personas me han citado estos versículos. Como que diciéndome: “No estás 
haciendo tu trabajo. Deberías ayudar más a los pobres, a las viudas o a quien sea”. Pero, ¿es 
esto lo que nos está siendo dicho aquí? 

Esto es espiritual. Todo esto es espiritual. Los necesitados, los que están pasando por un 
momento de necesidad, los que necesitan consuelo o aliento, los que necesitan una verdadera 
familia. Somos una familia. Debemos entender la importancia de esta familia porque si no 
entendemos esto… La familia fsica es importante, pero nada comparado con la familia 
espiritual, con lo que Dios está construyendo, con lo que Dios está creando. Porque todos 
seremos parte de una Familia espiritual y debemos deshacernos de todo pensamiento 
equivocado. Porque todo está mal. Y a veces es difcil ver esto. 

Ninguno de vosotros piense mal en su corazón contra su hermano. ¡Esto lo dice Zacarías! ¿Se 
trata del templo? ¿Se trata del >empo del fin? Sí. Esto es para todas las épocas. Pasamos por 
todo >po de cosas. Estamos siendo moldeados y formados en la Iglesia ahora y debemos 
aprender a juzgar de la manera correcta. Dios nos está dando la capacidad de entender ciertas 
cosas que son exclusivas para nosotros. 

No piensen… Es muy fácil tener cosas en contra de otras personas. Todos tenemos una mochila 
llena de piedras que cargamos con nosotros. ¡Demasiadas piedras! Todos tenemos algún >po 
de drama en nuestra vida. Pero debemos tener compasión y misericordia con las personas que 
están saliendo de esas cosas. Debemos darles ánimo y ayudarles. Pero todo >ene un límite. El 
equilibrio en esto es muy delicado. 
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Versículo 11 - Pero ellos se negaron a hacer caso. Y esto siempre ha sido así. Así ha sido en 
gran parte de la historia de Israel y de Judá. Pero esto aquí es para la Iglesia. me parece 
increíble… Increíble no es la palabra adecuada. Asombroso quizá sea una mejor manera de 
expresar esto. Me parece asombroso que esto haya sucedido en la Iglesia durante más de 
2.000 años, que la mayoría de los que han sido llamados se hayan desviado del camino 
correcto y hayan elegidos volver a las cosas del mundo mismo después de haber recibido las 
mayores riquezas, el mayor tesoro que pueda exis>r. 

Porque Dios nos ofrece todas las riquezas que existen. Todo pertenece a Dios. Y Dios dice que 
nosotros vamos a heredar todo esto. ¿Por qué preocuparse más de lo que fsico en lugar de 
centrarse en lo que es espiritual? A veces las personas hacen esto. Porque lo que viene de Dios 
es lo más importante, es lo más valioso, es lo que durará para siempre. Las cosas fsicas no son 
importantes. 

Pero ellos se negaron a hacer caso. Desafiantes, volvieron la espalda, y se taparon los oídos. 
Esa ha sido la historia. También en la Iglesia. Especialmente en el >empo del fin. Más en el 
>empo del fin que en cualquier otra epoca en la Iglesia de Dios. ¡Qué cosa tan espantosa! Justo 
cuando Dios nos ha dado más conocimiento a través de Herbert Armstrong, el apóstol de Dios. 
Más conocimiento que en cualquier otra época de la Iglesia de Dios, hasta ahora. Más 
conocimiento que lo que tenían los primeros doce apóstoles y Pablo, quien fue llamado más 
tarde. Conocimiento que ellos jamás han tenido. Algunos de ellos escribieron cosas que 
nunca... Como Juan. Él no pudo comprender nada de lo que escribió en el libro del Apocalipsis. 
Él lo escribió. Esa era su tarea. ¿Pero entenderlo? No. Porque esas cosas eran para más 
adelante. Él escribió un poco sobre la era de la Iglesia en la que se encontraba, la Era de Éfeso, 
pero él no sabía nada sobre esto. ¡Él no sabía lo que esto significaba! Porque esas cosas no 
eran para su >empo, eran para el >empo del fin. 

Como Dios dijo a Daniel: “Cierra el libro, Daniel”. Sí. Todos quieren saberlo. Nosotros queremos 
saber mucho más de lo que ya sabemos. Pero a veces simplemente tenemos que esperar. Dios 
nos lo mostrará, pero en Su >empo. Cuando sea Su >empo, Él lo mostrará. “Cierra el libro, 
Daniel, porque esas cosas son para el >empo del fin”. Increíble. 

¿Y saben a quién Dios reveló esas cosas? No a Pablo, a Juan o a Pedro. ¡Dios reveló esas cosas a 
Herbert Armstrong! En el libro de Daniel podemos leer sobre la estatua que el rey 
Nabucodonosor vio en sus sueños. Y a ninguno de ellos Dios no ha dado la comprensión de 
esas cosas. Ninguno de ellos comprendió que representa esa estatua. Dios dio esa 
comprensión solamente a Herbert Armstrong. Porque estábamos en el >empo del fin. Por eso 
Dios dijo a Daniel: “Cierra el libro, Daniel”. Como que diciendo: “Cállate y sigue tu camino. No 
podrás entenderlo por mucho que lo desees. No voy a revelar esto a >”. Esto nos muestra que 
es Dios quien decide a quien Él revela las cosas y cuando. Es como si la mente se cerrara de 
golpe y uno no puede entender las cosas hasta que llega en momento en que Dios las revela. Y 
en el >empo de Dios Él reveló a Herbert Armstrong cosas que ni siquiera los primeros 
apóstoles sabían.  
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¡Deberíamos estar maravillados con lo que Dios ha hecho! Dios habla sobre “el Elías que había 
de venir.” Porque nos estamos preparando para la venida de Cristo”. Vivimos en una época 
increíble. Es Dios quien decide cuando es el momento de revelar las cosas. Y ese momento no 
era entonces. 2.000 años pasarían antes de que Dios revelara esas cosas. Dios nos les reveló 
todo. Y ellos fueron juzgados de acuerdo con lo que Dios les ha mostrado, de acuerdo con lo 
que ellos pudieron ver. 

Y Dios ha revelado mucho más a Herbert Armstrong. A veces no comprendemos lo importante 
que es todo lo que Dios ha revelado a través de él. En el pasado la Iglesia no comprendía la 
importancia de todo esto. Por eso yo me enfado tanto cuando pienso en lo que algunos 
ministros dijeron sobre Herbert Armstrong: “Él era un buen maestro. Yo aprendí mucho de él”. 
¡Cuanto engreimiento! Me gustaría darles una buena cachetadas a todos ellos. ¡En serio! Esta 
es mi naturaleza carnal hablando. 

¿Han visto ustedes alguna vez de esos videos de risa caseros? No les voy a contar donde los he 
visto. Pero ellos graban esos concursos tontos en los que los par>cipantes >enen que dar 
cachetadas los unos a los otros con la palma de la mano abierta. Y a veces uno que otro queda 
noqueado. Y algunas personas necesitan ser noqueadas. Así quizá ellas vuelvan a sus cabales. 
Esto solo muestra lo que pasa cuando una persona echa a perder su mente, esa esencia de 
espíritu que Dios le ha dado y que ha sido engendrada de Su mismo ser. Es espantoso que 
alguien pueda decir esas cosas del apóstol de Dios, del Elías que sería enviado, de la persona a 
quien Dios levantó restaurar la verdad en la Iglesia después de la Era de Sardis. “Él era un buen 
maestro. Yo aprendí mucho de él.” 

¡Eso muestra que todos esos individuos no sabían nada de nada! De verdad. Ellos nunca lo 
entendieron. Ellos nunca entendieron lo valioso que es el tesoro que tenían. Y lo más triste de 
todo esto es… Lo siento pero no puedo contenerme. Lo más triste de todo esto es que todo lo 
que ellos sabían sobre la verdad les fue dado a través de Herbert Armstrong. ¡Sin él ellos no 
sabrían nada! ¿Qué sabían ellos antes de esto? ¿La verdad sobre el Pesaj? ¿El significa de los 
Días Sagrados? No. Ellos eran ignorantes eran cuando se trata de lo que es espiritual o de la 
verdad. 

Porque esto >ene que venir de Dios. Y cuando Dios llamó a esos individuos y abrió su mente, 
¿qué oyeron ellos? Lo que Dios había dado a Herbert Armstrong. Y que ellos digan: “Él era un 
buen maestro. Yo aprendí mucho de él.” Esto me enfurece. Esto debería enfurecer a todos 
nosotros. 

Versículo 12 - Y endurecieron su corazón como un diamante para no oír… Eso es lo que 
sucede. Esto es algo horrible que sucede en la vida de las personas cuando… Yo aborrezco lo 
que pasó en la Era de Laodicea. Yo miro hacia atrás y lo que sucedió entonces fue 
verdaderamente espantoso. Las cosas ya estaban bastante malas en la congregación donde 
estábamos, en Erie, pero cuando hemos sido trasladados a la congregación de Toledo y Findlay, 
había algunas personas allí que estaban tan perdidas que ya no podían escuchar la verdad. Sus 
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corazones se habían endurecido. Eso es lo que sucede. Ellos estaban tan enfocados en algo 
diferente y estaban tan débiles espiritualmente porque querían algo diferente. Y Dios les 
permi>ó tener lo que querían. 

Si usted quiere cometer pecado, ¿sabe qué? Dios no le impide cometer pecado. Y un tercio de 
la Iglesia desis>ó de todo porque pensaron: “Si esta es la Iglesia de Dios, ¿cómo puede esto 
pasar en la Iglesia de Dios?” Dios no forzó a ninguno de nosotros a hacer lo que hicimos. Dios 
simplemente permi>ó que esto sucediera para que tuviéramos que tomar una decisión. 
¿Queríamos seguir en la verdad que nos fue dada? ¿Dónde habíamos aprendido la verdad? 

Esos versículos son muy claros: “Recuerda de quién aprendiste la verdad”. [2 Timoteo 3:14] ¿Y 
quién seguía enseñando esto? Yo diría que casi todos los ministros habían dejado de enseñar 
esto. 

Y endurecieron su corazón como un diamante para no oír la ley ni las palabras que el SEÑOR 
de los Ejércitos enviaba por Su espíritu, por medio de los anCguos profetas. Por tanto, se 
desencadenó la gran ira del SEÑOR de los Ejércitos. Hemos pasado por esto. Dios permi>ó 
que una gran ira cayera sobre Su Iglesia, de una manera como Dios jamás había hecho. Para 
que aprendiéramos las lecciones más importantes que todos debemos aprender. 

Por eso me encanta escuchar los sermones de Herbert Armstrong. Principalmente los 
sermones que él solía dar en la Fiesta de los Tabernáculos. Él hablaba sobre el gobierno de 
Dios, sobre cómo Dios trabaja. Él hablaba sobre lo que pasó con Adán y Eva. O sobre lo que 
pasó con Moisés. Pero Dios nunca le permi>ó entender… Y estoy hablando sobre como son los 
seres humanos, sobre lo que hicieron Israel y Judá después que Dios los llevó a la >erra 
prome>da. Podemos ver esto en la historia y en lo que ha pasado en la Iglesia. Y Herbert 
Armstrong hablaba sobre estas cosas en ese contexto. Él decía que solo hay uno en el que 
podemos confiar: en Dios. Nuestro obje>vo es conver>rnos en parte de la Familia de Dios. 
Todo lo demás es un fracaso. Y uno de los mayores fracasos es lo que pasó en la Iglesia de Dios. 
Pensar que una Iglesia con tantos miembros como en los >empos de la Iglesia de Dios 
Universal, con dos campus universitarios para formar a ministros que después eran enviados a 
las dis>ntas congregaciones de la Iglesia, y él ya no podía confiar en ninguno de ellos. Porque 
no era posible controlar lo que esos ministros enseñaban en las congregaciones.  

Y Dios permi>ó que sucediera lo que sucedió. Los ministros comenzaron a enseñar sus propias 
ideas a las congregaciones. Recuerdo a un ministro que fue trasladado de la congregación de 
Kansas a la congregación de Cincinna>. Ese ministro solía aconsejar a las mujeres. Y una de las 
primeras cosas que un futuro ministro aprende es que nunca debe estar a solas con una mujer. 
Especialmente para aconsejarlas. Y creo que él solía aconsejar a las mujeres a luz de velas y 
disfrutando de una copa de vino mientras los dos hablaban. 

Y uno piensa: “¡Qué te pasa! ¡Eres un perver>do!” ¡Las cosas que él hacía demostraban que él 
era un perver>do! 
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Lo siento, pero esas cosas sucedieron en la Iglesia de Dios porque los ministros habían 
comenzado a enseñar sus propias ideas y tergiversaban las cosas para que ellas se ajustasen a 
sus ideas. 

Y no había manera en que Herbert Armstrong pudiese saber lo que todos esos ministros 
estaban enseñando en las congregaciones. ¿Cómo podría él saber esto? Y los que trabajaban 
en la sede de la Iglesia y eran responsables por las congregaciones encubrían ciertas cosas. 
Ellos hacían lo mismo que suele hacer la iglesia católica. Cuando algún ministro mela la pata o 
se salía de tono ellos simplemente lo trasladaban a otra congregación. Y si ese ministro volvía a 
meter la pata ellos lo trasladaban a otra congregación. Como que diciendo: “¡A ver cómo 
podemos destruir a la Iglesia con cosas tan necias!” 

¿Qué deberían haber hecho con esos ministros de inmediato? Expulsarle del ministerio. Y no 
solamente del ministerio pero también de la Iglesia. Pero ellos no hacían esto. Dios está 
haciendo esto ahora en la Iglesia. Dios nos ha dado una autoridad que sólo puede ser ejercida 
en un entorno como el de la Iglesia de Dios ahora. Somos muy bendecidos con esto. De verdad. 
Porque si fuéramos más volvería a pasar lo mismo. ¡Así de sencillo! 

¿Cómo mantenerlo todo bajo control? Esto solo será posible cuando la Familia Dios, los 
144.000, estén aquí en la >erra. Esa es la única manera. Dios podrá confiar plenamente en 
ellos. Todos ellos serán parte de la Familia Dios. Todos ellos estarán en unidad con Dios. Todos 
ellos tendrán la mente de Dios. Dios habitará en ellos por toda la eternidad. Ellos juzgarán con 
jus>cia y con base en la verdad. No habrá problemas con esto. Nadie se saldrá con la suya. Ellos 
estarán en completa unidad con Dios Todopoderoso. ¡Qué bonito cuadro! Pero Herbert 
Armstrong no pudo usar ese ejemplo porque esto aún no había sucedido. Y entonces la Iglesia 
tenía muchos más miembros que ahora.  

Él solía comenzar hablando sobre Satanás (se me olvidó esa parte) y sobre la rebelión de 
Satanás. Y entonces él hablaba sobre lo que hicieron Adán y Eva, sobre lo que hicieron los 
israelitas, que nada más llegar al otro lado del Mar Rojo se rebelaron contra Dios. Y después 
que ellos llegaron a la >erra prome>da ellos siguieron rebelándose contra Dios, una y otra vez.  

¿Y qué pasó después en la Iglesia de Dios? Rebelión. Es increíble poder recordar nuestra 
historia. Conocemos nuestra historia como nadie porque somos los únicos que hemos 
experimentado la parte más importante de nuestra historia hasta ahora. 

A veces no entendemos que hemos experimentado cosas de las que otros han hablado o 
escrito. Como la Apostasía y todo por lo que pasamos. Porque los >empos en que vivimos son 
los >empos más importantes de toda la historia. Y las cosas por las que pasamos servirán como 
ejemplo de aprendizaje a lo largo del Milenio y en el Gran Trono Blanco, porque son las cosas 
más importantes que todos debemos aprender sobre el gobierno de Dios. ¡Impresionante! 

Y endurecieron su corazón como un diamante para no oír la ley ni las palabras que el SEÑOR 
de los Ejércitos enviaba por Su espíritu, por medio de los anCguos profetas. Dios envió a Sus 
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profetas para decirles esas cosas. Y los profetas escribieron esas cosas. Y cuando Dios nos da Su 
espíritu podemos entender lo que esas cosas significan. 

“Como no Me escucharon cuando los llamé, tampoco Yo los escucharé cuando ellos Me 
clamen.” Aquí podemos ver lo que ha sucedido a lo largo de la historia debido a lo que las 
personas han hecho. Ya sea en los >empos del An>guo Testamento, aunque Dios no estaba 
trabajando con ellos a nivel espiritual, o en la Iglesia. La mayoría de los que han sido llamados 
se desviaron del camino. 

Como no Me escucharon cuando los llamé… ¿A quién se refiere esto? A la mayoría. Porque la 
mayoría de los que han sido llamados a la Iglesia de Dios eligieron ir en contra de la Iglesia. 
Increíble. …tampoco Yo los escucharé cuando ellos Me clamen... Las personas se meten en 
problemas, ciertas cosas suceden en sus vidas, especialmente después que ellas se marchan de 
la Iglesia y quedan separadas del Cuerpo de Cristo. Y cuando ciertas cosas suceden en su vida 
ellas piensan que todavía >enen una relación con Dios. Pero Dios no responde a sus oraciones. 
Dios ya no les da Su ayuda. 

…dice el SEÑOR de los Ejércitos. Como con un torbellino, los dispersé… Esas cosas han estado 
sucediendo mucho antes de lo que sucedió en la Era de Laodicea. …entre todas las naciones 
que no conocían. Ellos nunca habían estado en esa condición. Esto no se refiere a algo fsico, a 
naciones y pueblos que ellos no conocían. Esto se refiere a la dispersión que ocurrió, a todas 
las enseñanzas sin sen>do y a las diferentes organizaciones que surgieron entonces. Nunca 
habíamos pasado por algo así. Esto era algo desconocido para nosotros. 

Tras ellos la Cerra quedó tan desolada... ¿Qué produjo todo esto? Yo quedo maravillado con 
esto. El fruto. Dios cumplió lo que está escrito en Mateo 24:14 a través de Herbert Armstrong. 
Esa obra quedó concluida. Pero algunas organizaciones piensan que deben seguir publicando 
revistas, que deben seguir teniendo programas de radio y televisión, que deben seguir con la 
obra de Herbert Armstrong, que deben seguir con el mismo >po de estructura y organización. 
“Somos la verdadera iglesia y tenemos que volver a crecer”. 

Y el propio hecho de que esto no haya sucedido es un tes>monio, es la prueba de la verdad. 
Herbert Armstrong concluyó la obra que Dios le confió. El evangelio fue predicado en todo el 
mundo y luego llegó el fin. Y nosotros hemos estado experimentando esto desde entonces. 
Esto es algo de naturaleza espiritual que los demás no pueden comprender porque ellos ya no 
>enen el espíritu de Dios. Ellos se están esforzando como locos por lograr algo diferente. 

Tras ellos la Cerra quedó tan desolada... ¿Qué han logrado ellos? ¿Nuevos miembros? 
“Tenemos muchos miembros nuevos que están siendo bau>zados”. ¿Ah, sí? ¿En la Iglesia de 
Dios? No. En las iglesias protestantes. Algunos todavía man>enen ciertas cosas que 
aprendieron en el pasado pero el espíritu de Dios no está trabajando con ellos. Ellos no pueden 
producir frutos porque Dios no está trabajando con ellos. 
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Tras ellos la Cerra quedó tan desolada que nadie siquiera pasaba por ella. Fue así como 
convirCeron en desolación la Cerra que antes era una delicia. Todavía hay mucha destrucción. 
Esos caballos aún no han terminado su trabajo. Esos cuatro caballos todavía están destruyendo 
y debilitando. ¿Qué se puede salvar ahora? Cuanto más >empo pasa, peor esto se vuelve. 
¿Saben por qué? Debido a la mentalidad de las personas. Ellas insisten en aferrarse a ciertas 
cosas y cuanto más >empo pasa más difcil es salir de esto. 

Con>nuando en Zacarías 8:1- Otra vez vino a mí la palabra del SEÑOR Todopoderoso. Me hizo 
saber lo siguiente: Así dice el SEÑOR Todopoderoso: “Siento grandes celos… Celos a nivel 
espiritual. No los celos que sen>mos los seres humanos. A veces pensamos que esto es 
equivocado. No. Porque se trata de Dios. Él es celoso con lo que le pertenece. Dios quiere 
preservar, quiere proteger y ayudar a todos los que les pertenece. Dios lucha por ellos. Y esto 
está bien porque todo lo que viene de Dios es verdadero y correcto. 

“Siento grandes celos por Sion. Son tantos Mis celos por ella que Me llenan de furia”. Es 
increíble que Dios haya permi>do que algo tan horrible sucediera para cambiar el rumbo de las 
cosas. Porque la realidad es que si eso no hubiera sucedido a >empo todo se habría perdido. 
Todo. No quedaría nada que salvar. Nada. El propósito de Dios también >ene que ver con el 
Templo. Aquellos que serán parte del Templo debían pasar por todo esto para aprender y así 
puedan encajar en el lugar que Dios >ene reservado para ellos en Su Templo. Si pudiéramos 
entender lo que Dios está haciendo seríamos mucho más celosos y estaríamos mucho más 
entusiasmados. Si pudiéramos comprender lo que tenemos seríamos mucho más fervorosos. 

Nos esforzamos por recibir todo lo que podemos, oramos por ello, tratamos de ponerlo en 
prác>ca en nuestras vidas y Dios nos ayuda a crecer, pero la realidad es que sólo vemos una 
pequeña parte del todo. Porque esto es mucho, mucho más grandioso de lo que podemos 
entender. 

Así dice el SEÑOR: “Regresaré a Sion… “He regresado a Sion.” ¿Se ha apartado Dios de Sion 
alguna vez? ¿Cuándo Dios tuvo la necesidad de decir: “He regresado a Sion”? Cuando Dios nos 
vomitó de Su boca. Él vomitó de Su boca lo que Él estaba construyendo, lo que Él estaba 
haciendo. ¡Todo! Y entonces algunos pudieron ser despertados y Él siguió construyendo. Esto 
aquí se refiere al >empo del fin. Estamos vivenciando esto. 

He regresado a Sion y habitaré en medio de Jerusalén. Y Jerusalén será llamada la Ciudad de 
la Verdad. ¿Cree usted que es una coincidencia que Dios ahora nos está llevando a centrarnos 
en la verdad más que nunca en la Iglesia de Dios y que estemos hablando sobre la verdad más 
que nunca en la Iglesia de Dios? 

Yo nunca había hablado tanto sobre la verdad como ahora. ¿Vale? ¿Hemos hablado sobre esto 
de esta manera en la Era de Filadelfia? No. Pero estamos haciendo esto ahora. ¿Y por qué? 
Porque esto es en lo que Dios quiere que nos centremos ahora.  
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Y Jerusalén será llamada la Ciudad de la Verdad... Hay razones por las cuales Dios nos está 
revelando más verdades ahora que nunca antes. Porque esas cosas deben ser establecidas en 
la Iglesia de Dios antes del Milenio. Esto es lo que Cristo desea para la Iglesia. Porque esto es lo 
que Dios desea. Se trata del Reino de Dios. …y el monte del SEÑOR de los ejércitos, Monte de 
SanCdad. ¿Y de qué hemos hablado antes? Dos montañas de bronce. Corrupción, escoria. Era 
necesario deshacerse de todo esto. Por eso Dios permi>ó que una gran ira viniera sobre Su 
pueblo y que se desencadenara una gran guerra. Esto es lo que representa los cuatro carros 
mencionados antes. Dios permi>ó que esto sucediera porque de esto saldría el remanente que 
debe seguir adelante hasta que Su Hijo regrese. ¡Es maravilloso ser parte de eso! A esto se 
refiere lo que es dicho aquí. 

Jerusalén está siendo construida. La Ciudad de la Verdad. Algo tan grandioso nunca ha exis>do. 
Porque Dios nunca había revelado las verdades que Él nos está dando ahora. 

…y el monte del SEÑOR de los ejércitos, Monte de SanCdad. ¡Me encanta esto! Ya no habrá 
dos montes como los que había antes. Este monte es sagrado porque Dios ha vuelto a él. Dios 
nos trajo de vuelta a Él de una manera muy poderosa. 

Y entonces Zacarias habla sobre lo que va a pasar en el futuro y luego dice a modo de 
conclusión, versículo 9 - Así dice el SEÑOR Todopoderoso: “¡Cobrad ánimo, vosotros, los que 
en estos días habéis escuchado las palabras de los profetas... Y estamos leyendo aquí en el 
libro de Zacarías sobre el propio Zacarías. Él es uno de esos profetas mencionados 

aquí. ...mientras se echan los cimientos para la reconstrucción del templo del SEÑOR 

Todopoderoso! Esto se refiere a Cristo. Él fue el primero y todo está edificado sobre él. Eso se 
refiere al Templo. Ese ha sido el enfoque de Dios durante los úl>mos 6.000 años. ¡Su Templo! 

Dios deja que mundo siga su curso, permite que las naciones hagan las cosas que hacen. A 
veces Dios interviene en ciertas cosas para que se cumpla Su propósito. Dios permite que 
ciertas cosas sucedan en la vida de aquellos que Él llama a Su Iglesia. Y así ha sido durante 
6.000 años. Este mundo está enfermo y todo lo que sucede a nuestro es para llevarnos a este 
período de >empo que pronto empezará. 

Así dice el SEÑOR Todopoderoso: “¡Cobrad ánimo, vosotros, los que en estos días habéis 
escuchado las palabras de los profetas, mientras se echan los cimientos para la 
reconstrucción del templo del SEÑOR Todopoderoso! El Templo no está terminado todavía. 
Nosotros somos las úl>mas piezas que faltan. Y si de verdad entendiéramos eso, estaríamos 
aún más emocionados. 

Versículo 15. Aquí tenemos la misma palabra que antes ha sido traducida como regresar. He 
regresado como Me lo propuse... Nada de esto fue casualidad. Dios no decidió lo que iba a 
pasar en la Era de Laodicea cuando Juan escribió esto en el libro de Apocalipsis. Mucho antes 
de esto Dios había inspirado a Zacarías a escribir sobre estas cosas. Dios ya había planeado 
todo esto mucho antes de crear cualquier cosa. Así es Dios. Todo gira alrededor de Su Familia. 
Todo gira alrededor de ELOHIM. Dios ya había determinado mucho antes todo lo que iba a 
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pasar en toda la historia de la humanidad. También lo que estamos viviendo ahora. Dios ya 
había determinado mucho antes que Su Iglesia, el Cuerpo de Cristo, exis>ría exactamente 
como es ahora, en nuestra época. Esto es como los planos para la construcción de un edificio. Y 
ahora Dios está dando los toques finales en la construcción de esta fase de Su Templo. Porque 
ellos son los que vendrán con Cristo. 

He regresado como Me lo propuse, he decidido hacerles bien a Jerusalén y a Judá. ¡Así que 
no tengáis miedo! Lo que debéis hacer es hablar la verdad a vuestro prójimo… Y para hacer 
esto primero tenemos que saber la verdad. La verdad debe estar en nosotros. No se trata 
solamente de lo que decimos, pero también de cómo pensamos, de cómo vivimos los unos 
hacia los otros. Debemos vivir la verdad hacia los demás. Y esto es lo que hacemos en la Iglesia. 
Pero seguimos siendo purificados. La limpieza sigue en marcha. 

No es momento para volverse negligente. No es momento para tomárselo con calma. No es 
momento de indecisión. Si usted está indeciso usted será expulsado. No puede haber indecisos 
en la Iglesia de Dios hoy. 

Lo que debéis hacer es hablar la verdad a vuestro prójimo y juzgar con la verdad y juicio de 
paz en vuestras puertas. En otras palabras, dondequiera que vivamos, dondequiera que 
estemos en la Iglesia de Dios, esto es lo que debemos hacer. Estas son las cosas más 
importantes que tenemos que aprender. Debemos aprender a hacer lo que produce la paz. 
Jerusalén representa la paz. El nombre Jerusalén >ene que ver con la paz. ¡Esto es lo que Dios 
desea! Debemos deshacernos de todo el drama, de toda la basura que dejamos entrar en 
nuestras vidas. ¡Todas esas cosas que pensamos que tenemos que preocuparnos por ellas e 
insis>mos en hablar con otros sobre ellas! Las regurgitamos una y otra vez tratando de 
digerirlas. ¡Desháganse de eso! Debemso buscar la paz pensando de la manera correcta los 
unos hacia los otros, en lo que pensamos los unos de los otros. De eso se trata. Debemos ser 
pacificadores. Jerusalén, debemos vivir esto más que nunca. Cada uno de nosotros en la Iglesia 
de Dios debe hablar la verdad a su prójimo, debe juzgar con la verdad y juicio de paz en 
nuestras puertas. Tenemos que pensar en esas cosas. Tenemos que pensar en lo que estamos 
juzgando, en cómo pensamos y en cómo hablamos. 

Y ninguno de vosotros piense mal en su corazón contra su prójimo, ni améis juramento falso: 
porque todas estas son cosas que aborrezco, dice el SEÑOR. 

Tenía pensado repasar algunas de las Verdades hoy pero ya no queda >empo para esto. Quizá 
volvamos a algunas de las Verdades más adelante. Es increíble todo lo que está escrito en el 
libro de Zacarías. Hay mucho más aquí. Dios sigue mostrándonos esas cosas para que 
entendamos Su camino de vida y lo importante que es la época en que vivimos. Y cuanto más 
entendemos esto… 

Por eso hemos estado repasando tantas verdades. Porque debemos comprender lo que 
tenemos. En la Era de Laodicea la Iglesia perdió la comprensión de lo tenía. ¡Ese fue el mayor 
problema! La personas perdieron la verdad, se volvieron >bias porque ya no comprendían el 
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valor de lo que Dios les había dado. Y a nosotros Dios nos ha dado mucho más. En la Era de 
Filadelfia las personas podían decir que Dios les había dado más de lo que Él jamás había dado 
a los primeros apóstoles. Más que a Pablo. Más que a Pedro. Más que a Juan. Y deberíamos 
estar entusiasmados con el hecho de que somos capaces de entender esto. Por eso Dios espera 
más de nosotros. Y tenemos una responsabilidad mucho mayor porque Dios nos ha dado 
mucho más. Y somos juzgados de acuerdo con lo que Dios nos da. Y esto es una bendición. 
Esto es bueno. Porque Dios puede hacer más con eso, si podemos comprender lo que eso 
significa. 

Clame a Dios para que Él le ayude a comprender mejor el precioso tesoro que Él le está 
ofreciendo, al que Él le ha dado acceso. Usted debe entender lo bendecido que usted es y las 
riquezas que usted posee espiritualmente. Debemos comprender lo maravilloso que es ques 
Dios esté trabajando con nosotros de una manera única, de una manera que está más allá de 
nuestra comprensión ahora. Somos increíblemente preciosos para Dios y vamos a hacer cosas 
maravillosas en el futuro. Tanto los que seguirán viviendo en el Milenio como los que serán 
resucitados en la primera resurrección. ¡Esto está a la vuelta d la esquina ahora!
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